



Constantinopla 17 de Enero.

Con motivo de haber salido el 3 de este mes el hijo primogénito del Gran Señor, Sultan Mahomet, del cuidado de las mugeres, y confiandose á los sugetos que han de tratar de su educacion le ha regalado el Gran Visir un libro elemental con letras de oro enriquecido de piedras preciosas y un atril de las mismas materias, además de un caballo ricamente enxaezado.

Antes de ayer se botó al agua un navio de guerra de 60 cañones, y dentro de 4 meses se botará otro de 84.

Ayer tuvieron los Enviados de los Tártaros de Usbeck una audiencia solemne del Gran Visir; con cuyo motivo se distribuyó un mes de paga á los Genízaros.

El Internuncio Cesareo ha participado formalmente á la Puerta y á los Ministros extranjeros la exáltacion del Emperador al trono de Hungría. Habiendo sido dicha noticia sumamente grata á esta Corte le ha concedido inmediatamente los honores y emolumentos anexos á los Ministros extraordinarios.

Reyna alguna escasez de dinero en esta Capital por la alteracion de las monedas en plata; procurando cada qual esconder las especies antiguas; pero el Gobierno sin embarazarse en ello vá sujetando á la misma operacion la moneda de oro.

En la salud del Sultan no hay especial novedad.

Varsovia 16 de Febrero.

EL 6 de este mes se pasó á los Ministros extranjeros residentes

tes

tes aquí un papel de oficio concebido en los términos siguientes.

„Los repetidos avisos que el Rey y su Consejo han recibido en el mes de Enero último de los Palatinados de Podolia, Volonia y Ukrania contextan en que ha cesado enteramente el contagio, y que mediante las precauciones de ventilar las casas infestas, quemar los efectos de los contagiados y purificarlo todo, se habia atajado el mal.

„Varias providencias observadas rigurosamente hácia las fronteras de Turquía para cortar la comunicacion de la epidemia han preservado tambien los países inmediatos. En consecuencia tiene orden el infrascripto de participar esta consolante noticia á los Ministros extranjeros, rogandoles la comuniquen á sus respectivas Cortes para desvanecer los recelos é inquietud que la noticia de este contagio (exâgerado en el público) ocasionó en los Estados fronterizos á la República, y para restablecer la comunicacion que por precauciones, en el día superfluas, se hallaba muy interrumpida con detrimento del comercio recíproco de los Polacos y sus vecinos.“

Ha vuelto últimamente de Constantinopla á esta Capital el Conde de Malowsky, que de quantos Magnates Polacos tuvieron parte en la confederacion de Bar es el que ha permanecido mas tiempo en Turquía.

Segun avisos de Ukrania los Comerciantes que á imitacion del Conde Potoky enviaron por el Nieper á Constantinopla algunos barcos cargados de miel, cera, pieles y otros géneros, han tenido la mayor desgracia en su empresa, pues las inundaciones de dicho rio ocasionadas por las nieves causaron la pérdida de los barcos, de los cargamentos, y aun de las tripulaciones.

Viena 21 de Febrero.

A principios de la primavera se empezará la construccion de un nuevo Palacio que segun la idéa formada podrá estar concluido en poco mas de 2 años. Algunos miran dicha empresa como el mejor indicio de las disposiciones pacificas de este Ministerio.

El Ministro de Olanda en esta Corte despachó últimamente un correo á Constantinopla, ofreciendo gratificarle á proporcion de su diligencia en el viage. Esta fue tal que á su vuelta le dió dicho Enviado 100 florines.

Avisan de Bohemia que atendiendo á que los obreros empleados en la construccion de los nuevos castillos de Leimeritz y Jaromirtz (cuyas obras prosiguen con actividad) abandonaban su trabajo para ganar en los países fronterizos mayor jornal, el qual

se les ofrecia con la mira de separarlos de allí, se ha mandado que nadie se dexé seducir por semejantes promesas: y á fin que esta orden tenga entero cumplimiento se han hecho varios partidos ventajosos á dichos trabajadores.

Hamburgo 24 de Febrero.

Corre por cierto que habiendo propuesto la República de Olanda al Rey de Suecia la cediese los baxeles de su Armada que no piense aprestar por ahora, ha respondido S. M. que mediante cierto subsidio la prestaría 8 ó 10 navios armados y tripulados. Creese que la Rusia conceda tambien algunos baxeles á SS. AA. PP. Los formidables armamentos que se hacen en los puertos de Arcan-gela y Cronstad indican claramente que aquel Imperio persiste en la resolucion de restablecer y conservar la libertad de los mares.

Es tal la actividad con que se trabaja en el alistamiento de la esquadra que S. M. Danesa se propone mantener en el Océano el próximo verano que podrá hacerse á la vela en todo Abril. La embarcacion Danesa de 30 cañones nombrada Sto. Tomás salió yá de Copenhague para el Mediterráneo al mando del Capitan Knudsen.

Han ascendido á 8304 las embarcaciones de diferentes naciones que han pasado el Sund en todo el año último.

Avisan de Stockolmo que ha resuelto el Rey se continúe la navegacion y pesca en Groenlandia, ofreciendo adelantar este año algunas cantidades para su fomento.

Londres 27 de Febrero.

LAs cartas de Portsmouth del 25 refieren que la esquadra grande se repartió el 20 en varias divisiones y tuvo orden de salir el 24, pero no pudo efectuarlo por haber pasado el viento al N. O. Creese que aún permanezca en el puerto. Se supone que consiste en 38 navios de línea comprehendidos 3 de 50 cañones, y 6 destinados á la orden del Comandante Johnstone quien con ellos y 4 fragatas se separará á la salida de la Mancha; bien que se ignora su destino.

El dinero votado por el Parlamento para el socorro de los Colonos de las Islas de América irá á bordo de la fragata Acteon de 44 cañones; la qual pasa á Spithead á fin de ir en el comboy que debe hacerse á la vela para aquel destino.

Muchas embarcaciones Olandesas detenidas en nuestros puertos desde principios de las hostilidades se han hecho á la vela libres para sus respectivos destinos.

Una carta de Frederickburg en Virginia del 2 de Enero in-

serta en algunos papeles públicos de Nueva-Yorch refiere la llegada á Chesapeak del cuerpo Inglés mandado por el Brigadier Arnold, asegurando que el 30 de Diciembre entraron en aquella bahía 48 velas que suponian procedentes de Nueva-Yorch. Algunos avisos posteriores de Filadelfia confirman esta especie: añadiendo que el desembarco de dichas tropas se verificó en Virginia sin oposicion; que se pusieron en marcha por lo interior del país y llegaron á Richmond donde se apoderaron de los archivos, y de una gruesa porcion de municiones de guerra y víveres acopiados allí para el ejército Americano.

El Contra-Almirante Hood ha llegado con felicidad á la Barbada con su division y un comboy de tropas, víveres y pertrechos.

Extracto de una carta fecha en Trenton á 14 de Enero.

Nuestros buenos sucesos en el Súr desvanecen todo recelo de que los Ingleses estén en el dia mas adelantados en su empresa de conquistarnos que antes de la reducion de Charlestown. Al contrario me persuado que dividiendo sus fuerzas y suscitandose mas enemigos de los que hubieran tenido á haber permanecido en aquel país, al fin ganaremos ventajas en que ellos debiliten su ejército de Nueva-Yorch con destacamentos á las Provincias meridionales.

Hemos tenido un gran motin en las líneas de Pensilvania. Los tumultuados marcharon con armas desde sus barracas de Veal-town á Prince-town. Al primer aviso que tuvo el General Clinton juntó numerosas fuerzas en la Isla de los Estados aprontandose para invadir esta Provincia siempre que descubriese en los reboltosos disposiciones para desertarse á sus banderas. Para atraerlos á esta perfidia envió una espia á los cabezas de motin con las mas alagüeñas ofertas, pero ellos estremecidos respondieron protestando que no eran traidores como el infame Arnold, ni se habian amotinado por desafecto á la causa pública, sino para solicitar el remedio de sus agravios; añadiendo que si el enemigo desembarcaba en la Provincia le resistirian y atacarian con el mayor valor. En prueba de la sinceridad de sus protestas entregaron la espia y guia Ingleses que fueron inmediatamente ahorcados. Las tropas se hallan en el dia en Trenton, donde se les pagan sus atrasos, y se va licenciando á los que cumplen (sobre cuyo asunto era su principal queja.) Sin embargo muchos se reengancharán. Desde luego todo queda terminado felizmente, y á pesar de los malos colores con que lo pintan los Ingleses segun su costumbre, hace mayor honor á América el sosiego del motin, que perjuicio este; pues es forzoso que sea grande el amor de las tropas á su país quando en el fermento de una conmocion pueden despreciar la oferta de premios y proteccion del enemigo: y

pre-

prefieren el riesgo de entregarse á ser castigados antes que dar oídos á todas las solicitudes y promesas que se les han hecho para seducirlos. No puede atribuirse esta señal de integridad y patriotismo al influxo de Caudillos populares, como suelen ponderar siempre los Ingleses; pues aquellas gentes se conducian por sí mismas, y no habiendo otras tropas Americanas en las cercanías (mediante estar el quartel general en Windsor) no se podia estorvar por fuerza que se pasasen al enemigo si hubiesen querido. Es tambien de notar que no causaron el menor daño á los habitantes, antes nombraron Oficiales para acopiar víveres y forrage, dando sus correspondientes recibos para el abono á fin de que los vendedores fuesen pagados por el público.

Extracto de una carta de Madrás del 8 de Febrero de 1780.

Hyder-Aly y los Maratas nos han turbado é insultado mas de una vez de algun tiempo á esta parte. Al presente nos lisonjeamos que las cosas muden de aspecto con la llegada de la esquadra de Hughes que ha conducido el cuerpo de los Montañeses de M'cleod, y 1700 reclutas.

Extracto de otra carta de Calcuta del 12 de Abril.

Nos causa mucho sobresalto la union de Franceses y Españoles. Estos han juntado los baxeles de guerra que tenian en Manila, y los Franceses tienen de mucho tiempo á esta parte poderosas fuerzas en la Isla de Mauricio: de manera que se teme alguna invasion por parte de los armamentos de las dos Naciones, que se asegura estar yá reunidos, y aguardamos por instantes verles subir el rio.

Se valúa en 800⁰ libras esterlinas la pérdida del navio de la Compañía de la India el *General Barker*.

Suben á 600⁰ libras esterlinas las letras de cambio tiradas por los Gobernadores de nuestros establecimientos Asiáticos contra los Directores de dicha Compañía, que han venido en el comboy que acaba de llegar al Támesis.

La Junta de la Cámara baxa encargada del asunto del subsidio ha resuelto otorgar 79,059 libras esterlinas para pensiones de Oficiales reformados de las tropas de mar y tierra: 596 para los de otros cuerpos reformados: 91,604 para pensionistas externos de Inválidos de Chelsea: 20,992 para el establecimiento civil de la Provincia de Nueva Escocia, Georgia, las Floridas Oriental y Occidental, la Isla de S. Juan, y otros gastos de América; y 8000 para la Compañía de Levante.

Amsterdam 28 de Febrero.

MR. Adams Ministro Plenipotenciario de los Estados-Unidos de América acaba de abrir en esta Ciudad un empréstito de un millon de florines de Olanda por cuenta de dichos Estados.

Cada accion será de 100 florines á 5 por 100 de réditos al año durante los 15 que tarde el reembolso del principal. Los trece Estados-Unidos Americanos todos juntos y cada uno de por sí quedan por responsables del capital é intereses. Estos se pagarán cada semestre en casa de los Sres. Neufville é hijo Negociantes en Amsterdam. La exâctitud con que los Americanos satisficieron los réditos del empréstito que tomaron en esta misma Ciudad 3 años há, y su buena fé en el cumplimiento de sus empeños, á pesar de las dificultades que tuvieron que vencer, no pueden menos de animar al público á entrar en un empréstito, cuyas condiciones son muy ventajosas.

París 6 de Marzo.

EL corsario denominado *Madama* del mando del Capitan Langlois entró el 28 del mes último en la rada de Groix, habiendo apresado 2 corsarios Ingleses, el uno de 8 cañones y 64 marineros, y el otro de 10 cañones y 55 hombres de tripulacion. Hizo tambien arriar bandera á otro de 20 cañones: pero no pudiendo amarinarlo por el mal tiempo, lo perdió durante la noche.

Mr. Cazote Comandante del navio de guerra el Atlas que naufragó sobre las rocas de Ouessant, no pereció en aquel lance como lo divulgaron algunos papeles públicos, imputándole la pérdida del buque. El Consejo de Marina le ha absuelto plenamente de semejante imputacion. Para desvanecer otros rumores igualmente falsos que se esparcieron sobre este suceso, añadiremos que solo se ahogaron 12 hombres de la tripulacion: y que los 270 restantes fueron conducidos á Brest por el mencionado Oficial.

Los Estados de Bretaña acaban de fundar un Colegio á imitacion del de S. Cyro, para educar á las Señoritas pobres de aquella Provincia.

Dunquerque 20 de Febrero.

POR los registros de este Almirantazgo consta que los navios Ingleses apresados ó rescatados en el último semestre del año pasado por los corsarios de este puerto importaron 8,180,000. libras sin incluir 300 guineas; valor de las presas hechas en 3 meses por el Capitan Americano Benit que se armó aquí.

Granada 1.º de Marzo.

EL 20 de Enero último, dia del cumpleaños del Rey Ntro. Sr. celebró la Real Sociedad Económica de Amigos del país de esta Ciudad en las Casas Consistoriales Junta general pública para distribuir premios á los profesores, y jóvenes principiantes en la escuela de dibuxo erigida y sostenida á sus expensas, con

asistencia del Ministerio, Cabildos Eclesiástico y Secular, Nobleza y demás Cuerpos distinguidos. Empezó la función el Director Don Diego Alvarez de Bohorques Mariscal de Campo con un discurso alusivo á las circunstancias. Siguió el Secretario D. Ignacio de Vera leyendo las Actas de la Sociedad pertenecientes á las disposiciones dadas para el debido cumplimiento de sus intenciones, y publicando la distribución de premios señalados á los opositores, cuyas obras estuvieron 4 dias expuestas al público. El Director confirió despues los premios en la forma siguiente. El 1.º de Pintura, que consistia en una medalla de oro de peso de una onza, se adjudicó á D. Antonio Jurado, y el *accessit* á D. Joseph Santistevan: el 2.º que era de una medalla de plata de ocho onzas, á D. Joseph Nuñez; y el 3.º que era una de cinco, á D. Lorenzo de Algarra. El 1.º de Escultura de una medalla de oro de una onza á D. Agustin Victorino Valero, declarándose el *accessit* á Don Juan de Arrabal: el 2.º se declaró vacante; y el 3.º que consistía en otra medalla de plata de cinco onzas, á D. Manuel Gonzalez. El 1.º de Arquitectura, que era asimismo una medalla de oro de una onza, á D. Salvador Castillo; é igual premio extraordinario á D. Francisco Romero, cuya obra, aunque superior á la otra, no obtuvo el premio ordinario por haber faltado á una de las reglas de la convocatoria: el 2.º de una medalla de plata de ocho onzas á D. Joseph Maria Castillejo y Alarcon, individuo de esta Real Maestranza: el 3.º de otra medalla de cinco onzas á D. Lorenzo Joseph Marin. Asimismo se adjudicaron 4 premios menores á 4 jóvenes principiantes en el dibuxo, que fueron D. Joseph Maria Castillejo y Alarcon, D. Manuel Gonzalez, D. Juan Gonzalez, y Don Rafael Valero. Concluída dicha distribución pronunció el Sub-Censor de la Sociedad D. Juan Valeriano Perez del Pulgar, Canónigo de esta Sta. Iglesia, un discurso en elogio de las escuelas y de los sugetos premiados; y concluyóse el acto leyendo el Secretario un Poema Castellano relativo á esta función, dirigido desde Madrid por el Sócio correspondiente D. Joseph Maria Vaca de Guzman, Rector perpetuo del Colegio de los Caballeros Manriques en la Universidad de Alcalá de Henares. El 19 distribuyó la misma Sociedad 6 premios de á 60 rs. á los maestros y oficiales de diferentes artes y oficios mas sobresalientes en el dibuxo de sus obras; habiendose suspendido otros por falta de opositores.

Alxeciras 5 de Marzo.

Ayer entró aquí el xabeque S. Antonio del mando del Capitan de Fragata D. Joseph Herrero, y conduxo un bergantin Inglés de rocañones de hierro, 6 de madera, y 11 hombres de tripulación procedente de Argél con tres reses vacunas, 4 de ganado cabrío, 7 carneros, 40 docenas de gallinas, 100⁰ huebos, porcion de aceyte, vino, aguardiente, miel, almibares, aceytunas, naranjas, limones, frutas en vinagre, suela, becerrillos, frascos de olor

olor, mantequilla, xabon de piedra, y diversas simientes para verduras ; fue apresado á noche á las 10 y $\frac{1}{2}$ á dos tiros de cañon de la punta de Europa.

Madrid 20 de Marzo.

EN los dias 18 y 19 del corriente se vistió la Corte de gala en el Real Sitio del Pardo en celebridad de los dias del Sr. Infante D. Gabriél y de la Sra. Infanta Doña Maria Josepha.

En el Regimiento de Infantería inmemorial del Rey ha conferido S. M. la Tenencia Coronela al Teniente Coronel graduado D. Miguél Pelaez Capitan de Granaderos del mismo Cuerpo : las dos Compañías de Granaderos á los Capitanes D. Francisco Chacon con grado de Teniente Coronel, y D. Ignacio La Justicia; y Compañías de Fusileros á los Ayudantes D. Gaspar Asin, y D. Antonio Miralles, y á los Tenientes D. Juan Antonio Salcedo, y D. Ramon de Sentmanat.

Discursos de Mr. de Aguesseau Canciller de Francia sobre la Abogacia, hechos en el Parlamento de París y traducidos por el Lic. D. Joseph Covarrubias. Se venden en las Librerías de Castillo y Thevin.

Tratado del amor de Dios. Obra hasta ahora inédita. Otro sobre la Doctrina Christiana, como se ha de evitar el abuso de los juramentos, obra utilísima y necesaria para Confesores, Predicadores y Párrocos : compuestos por el M. R. P. M. Fr. Domingo de Soto Catedrático jubilado en la Universidad de Salamanca, Teólogo del Santo Concilio de Trento, y Confesor del Sr. Carlos V ; con un resumen de la vida del Autor. Dos tomos en 8.^o Se hallarán en la Imprenta de Blás Román Plazuela de Sta. Catalina de los Donados, y en la de Luis Maféo Carrera de S. Gerónimo.

Suma de Fr. Luis de Granada, que contiene oracion para todos los dias y noches de la semana. Se hallará en la Librería de Manuel Millana calle de la Zarza.

Indice de las Reales Ordenanzas generales del Exército del año de 1768 y de la particular de Caballería y Dragones montados. Expresa las obligaciones de todos los Oficiales Generales y particulares y las respectivas á las Justicias del Reyno. Se hallará en la Librería de Juan de Llera, plazuela del Angel.

Mapas topográficos excelentemente grabados de los Países-bajos-Austriacos, esto es de los Ducados de Brabante, Luxemburgo, Limburgo, Gueldres, Condados de Flandes, Hainault, Namur, Turnesis, y del Señorío de Malinas ; como tambien los Principados de Lieja y Stavelo &c, presentados al Emperador en 1777 por el Conde de Ferraris Teniente General de sus exércitos. Se hallarán en casa de Copin Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.